

Paris, le 8 janvier 2024

Objet : Formation des PES à 100%

Madame la DASEN,

Cette année encore, une partie des professeur-es des écoles stagiaires est placée en responsabilité de classe à plein temps. Ces stagiaires, titulaires d'un master MEEF, ont droit à une formation professionnalisante spécifique de 10 à 12 jours. L'Académie a fait le choix de récupérer les heures d'APC et d'animations pédagogiques et de les grouper pour organiser les formations de ces PES.

Une fois de plus, l'organisation de ces temps de formation n'a pas été assez anticipée. Les PES ont reçu le calendrier des formations le 2 novembre 2023. Pour la FSU-SNUipp, la formation des stagiaires devrait commencer dès la rentrée pour les accompagner au mieux dans leur responsabilité de classe. Ce qui permettrait une meilleure répartition dans l'année et éviterait un condensé de formations au mois de janvier. Le début de la formation était prévue le 22 novembre mais cette formation n'a finalement pas eu lieu. Aucune convocation n'a été envoyée, la FSU-SNUipp Paris a dû intervenir afin que les PES soient informé-es de son annulation. De plus, une partie des stagiaires s'est vu retirer une journée d'observation chez les PEMF faute de remplacement. Ils et elles ont été prévenu-es deux jours avant seulement. Enfin, aucune convocation n'a été transmise aux PES pour la formation du 20 décembre à la Sorbonne. Ils et elles n'ont pas pu s'y rendre.

La FSU-SNUipp revendique une formation sur temps de classe et remplacée, et demande à être associée à l'élaboration du plan de formation des stagiaires. Depuis juin 2021, notre syndicat alerte l'Académie sur la nécessité de prévoir et planifier cette formation des PES à temps plein en classe. L'année dernière nous vous adressions déjà un courrier, le 12 décembre 2023, pour dénoncer l'absence de calendrier et l'envoi de convocations la veille pour le lendemain. Courrier d'ailleurs resté sans réponse.

Dans l'attente de votre réponse, nous vous prions de croire, Madame la DASEN, à notre attachement au Service public d'éducation.

Léa de Boisseuil et Audrey Bourlet de la Vallée
Co-secrétaires départementales de la FSU-SNUipp Paris